

## 148. Hauptversammlung des Bezirksimkervereins

Über 80 Mitglieder trafen sich zur Hauptversammlung 2024 des Bezirksimkervereins Wangen/Allgäu e.V. (BIV) im nahezu ausgebuchten Saal des Gasthofs Hirsch in Deuchelried.

Vorstand Christoph Will führte, nach der Ehrung verstorbener Mitglieder, durch die Tagesordnung.

Die Themen der Berichte waren neben der Kassenführung von den Ereignissen des Jahres 2023 und den Zukunftsplanungen bestimmt.

Der Blütenhonigertrag der Vereinsimker war im Berichtsjahr gut, nahezu vollständig ist jedoch die Ernte des regionalen Waldhonigs ausgefallen. Unverändert machte die Milbenplage und die Virenlast den Immen zu schaffen.

Eine vor drei Jahren angestoßene Sanierung des 1980 erbauten Lehrbienenstands in der Neumühle wurde mit diversen technischen Verbesserungen abgeschlossen. Hierfür und für die erfolgreichen Hauptveranstaltungen des Jahres 2023, das Imkerfest im Juli und das vorausgegangene Frühlingfest konnte sich Christoph Will bei allen mithelfenden Mitgliedern für ihren außerordentlichen Einsatz bedanken.

In den weiteren Ausführungen stellte Will auch die umfangreichen Weiterbildungsveranstaltungen für die Mitglieder in den Mittelpunkt. 12 Kurse mit Fachthemen der Bienenhaltung, jeweils saisonal abgestimmt, wurden durchgeführt.

Die Information über die Neuimkerschulung 2023 für 39 Neuimker zeigte den ungebrochenen Trend zur Haltung von Honigbienen auf. Besonders auffällig war auch im vergangenen Jahr die vermehrte Teilnahme von Schülern und Studierenden. Dadurch wuchs im Berichtszeitraum auch die Mitgliederanzahl des BIV, dessen Imker nahezu 2.000 Bienenvölker pflegen. Ein Schülerferienprogramm mit und über Bienen, gestaltet von Christoph Will, Anneliese und Hans Emtmann rundeten den Rückblick über das Vereinsgeschehen ab.

Es folgte die Berichterstattung über Zu- und Abgänge in der Vereinskasse von Agnes Thein. Trotz der Sanierung des Lehrbienenstandes blieb ein leichtes Plus im Kassenbestand. Kassenprüfer Baptist Egger bescheinigte eine perfekte Kassenführung und empfahl die Entlastung der Kassenwartin.



Vor den im vierjährigen Turnus durchgeführten Neuwahlen des gesamten Vorstandsteams stand zunächst die Verabschiedung von Kassenwartin Agnes Thein im Mittelpunkt.

Christoph Will hob ihr außerordentliches Engagement hervor, mit der sie das Vermögen des Vereins verwaltete.

Reinhard Scherer leitete anschließend die Neuwahlen

Jeweils einstimmig wurden von der Versammlung in den Ämtern bestätigt:

1. Vorstand Christoph Will, 2. Vorstand Karl Brilisauer, Schriftführer Hubert Rall. Neuer Kassenwart ist Markus Beck, für die Kassenprüfung sind Baptist Egger und Josef Bischofberger verantwortlich.

Heinrich Gletter (Ausbildungsleiter) und Reinhard Scherer (Festbeauftragter) sowie Sandra Rädler (Fachfrau für Wildkräuter) ergänzen das Führungsteam künftig mit zusätzlichen Angeboten des Vereins in der Aus- und Weiterbildung.

Diese Sieben Beisitzer wurden bestätigt, bzw. neu ins Team gewählt: Gabi Wanninger, Joachim Prinz, Christian Boss, Ulrike Poehler, Carin Emerich, Bianca Schmid und Helga Gassner.

Ein Schwerpunkt der Veranstaltung war nicht zuletzt die Vorstellung der aktuellen Planungen mit Beteiligung der Imkerschaft in der Landesgartenschau 2024 in Wangen. In den kommenden Wochen soll ein Infopoint des BIV Wangen entstehen. Hier wird den Gästen der LGS und in den Folgejahren der Wangener Bevölkerung sowie interessierten Schulklassen ein Einblick in das Leben der Honigbienen ermöglicht werden.



Für 40 Jahre Mitgliedschaft wurde Georg Bodenmiller geehrt, seit 25 Jahren begleiten Baptist Egger, Fridolin Fischer und Georg Knöpfler mit Rat und Tat den BIV.



Den Schlusspunkt dieser Zusammenkunft setzte Hans Emtmann mit einem unterhaltsamen Rückblick auf den Vereinsausflug 2023 nach Südtirol.